

維新の会 西藤彰子でございます。

まず初めに、尼崎市議会12月定例会におきまして、質問の機会を与えていただきました事に感謝申し上げます。

先輩、同僚議員の皆様におかれましては、しばらくの間ご清聴を宜しくお願い申し上げます。

また、市長初め、理事者の皆様におかれましては、私の意のあるところをお酌み取り頂きまして、明快で分かりやすい御答弁を宜しくお願い致します。

また、地元で活動しておりますとよく言われるのですが、市行政の言っている言葉、行政言葉が難しくて非常に分かり難いので、尼崎のおばちゃんを代表しまして、尼崎のおばちゃんの私でも分かるようにお話し下さい。

今回は3点、前回の9月定例会に引き続き、

「今後の公共施設の在り方について」と、

私の選挙公約にも掲げさせていただいた【介護と子育てしやすい街作り】から「高齢者の見守りについて」。

そして【住みよい街づくり】から「市域の防犯灯LED化について」質問させていただきます。

それでは質問に移ります。

① 9月の一般質問で、ご質問させていただきました市内各所の「公共施設の在り方について」ですが、その後、地区会館や公共施設の統廃合は、どの様に進められておられますか？何か進展ございましたらお答え下さい。

②次に「高齢者の見守りについて」をお伺い致しますが、現在、尼崎市において、41の小学校と4つの中学校、私立では1つの学校で、平成29年11月現在で、契約総数13,384件が登下校時の見守りシステムを利用しています。このシステムは子ども達の防犯に大変役に立っており、ご家族の方が、我が子が何時に学校に到着し、下校時は何時に校門を出たのかを一斉メールサービスで知ることができて、おおよその帰宅時間が分かる為、予想より帰宅が遅くなれば探しに出たりと早期の対応が可能で助かるとお声を聞いています。

また、このシステムにはGPS機能もオプションで付加する事が出来ます。実は、現在尼崎市で導入されている、この「ミマモルメ」には、高齢の認知症などの影響で、自分の居場所が分からなくなったり、また、ご親族側から居場所を確認できるシステムがあることを当局はご存知でしょうか？

③最後に3点目、市域の防犯灯LED化についてお尋ね致します。

夜道を明るくし、犯罪の抑止力を高める防犯灯ですが、
当局は市で管理運営している防犯灯の数、町会や商店街で
管理運営されている数を把握されていますか？

以上で1問目の質問を終わります。

【一問一答 想定問答】

今のご答弁を受けて、一問一答にて質問させていただきます。
宜しくお願い致します。

1点目の「今後の公共施設の在り方について」質問させていただきます。

①ー②市域全体の公共施設の中で、これは付託された常任委員会で
議論されることですが、例えば、その後、

東園田地域の方々には、新たにご説明になられたこと等ございますか？
お答え出来る範囲で構いませんのでお願い致します。

次に、2点目の高齢者の見守りについて質問させていただきます。

②ー②現在尼崎市内の「登下校ミマモルメ」の契約総数は、第1問目にも
ご説明いたしましたが、13,384件で、初期登録料は2,572円、
月額360円で利用できます。

このシステムを使って、認知症により、高齢者が徘徊し、

居場所が分からなくなった時に、検索端末機 GPS で、
その家族などが位置を知り、迎えに行く事が出来ます。

市は、今、実施されている認知症対策のシステムを、どのような経緯で
導入されたのでしょうか？

②－③業者選定は競争入札であったのか、或いは随意契約であったのか
お教え下さい。

②－④スケールメリットが大きくなると、コストが安くなり、
利用者も増加すると思われませんが、

これを登下校ミマモルメのGPS機能を利用して
教育委員会と健康福祉委員会で合わせて、
利用をされるようなご検討はされましたか？

②－⑤今の業者との契約はいつからいつまでですか？

民間でも同様のサービスをされている企業はありますが、現在、尼崎市が
導入されている携帯機器の、初期登録料の端末機本体 7,560 円分を負担し
ています。それにも関わらず、

この様なサービスがあることをご存知無い方が多いです。

市が運営しているこのシステムの契約件数は、平成 28 年度に 38 件、

平成29年度には新規が7件、廃止が14件で、

11月30日現在の登録件数は31件と大変少ない現状です。

認知症の方と、その予備軍は4人に1人なので、

この様な素晴らしいサービスをもっとPRされ、社協任せではなく、より良い住民サービスの拡充に努めていただけたらと思います。

最後の質問に移ります。

③ー② 先日、地域からは十数か所のLED化の申請がありました。

スケールメリットを考えると市内全域で大きな数で交換工事を進められる方が安くなり、市の負担も軽減されると思いますが、

現在、市内のLED化は何%ぐらい進んでいますか？

③ー③ LEDは、8年～10年と長寿命で、電気代も省エネです。

市行政が一括して（ガバナンスを利かせて）市内の防犯灯のLED化を、場当たりのではなくて計画的に、申し出毎の少数か所ではなく、

一層のこと一括で早急に進められてはいかがでしょうか？

その方が、市の財政軽減に繋がります。

当局のお考えをお示し下さい。

市民納税者からいただいた血税を、一円たりとも無駄にすることの無いよう進めていただきたいと思います。

また、追って、検討結果をお聞かせ下さい。以上で私からの質問を終わります。